
中國首位 F1 車手誕生

河南運動員備戰北京冬奧
香港文匯報訊（記者馮雷河南報道）隨着北京冬奧會開幕

日子的臨近，冬奧會各項目資格賽正緊鑼密鼓地進行。河南鄭
州大學體育學院進入「一刻不停，一步不錯，一天不誤」的北
京冬奧會備戰衝刺階段，該院運動員在努力提升奧運積分，全
力征戰跳台滑雪FIS盃、洲際盃和世界盃等賽事。在中國跳台
滑雪國家隊隊內模擬賽，周瀟洋跳出107米的最好成績。同日
國際雪聯自由式滑雪雪上技巧FIS公開賽，曹天晴在女子項目
上積分達到288分，成為目前該項目奧運資格積分最高的中國
運動員。在法國阿爾卑斯舉行的國際雪聯單板滑雪障礙追逐
FIS積分賽上，葉康佳一舉斬獲男子組冠軍，獲得160FIS積
分，成為該項目奧運資格積分最高的中國運動員。

短說
長話 國乒啟程赴侯斯頓備戰世錦賽

香港七欖賽再延期至明年11月舉行

●

葉
康
佳
（
中
）
斬
獲
單
板
滑
雪
障
礙
追
逐

FIS

積
分
賽
男
子
組
冠
軍
。

受
訪
者
供
圖

下季巴林下季巴林下季巴林

香港文匯報訊（記者楊浩然）香港欖球總會（欖
總）昨日宣布，原定在明年4月舉行的香港國際七人
欖球賽，因疫情關係再度延期，並將延至明年11月5
日展開。
欖總表示，當國際欖球理事會提出將賽事延期至明

年11月舉辦時，該會認為此項安排符合賽事、參賽
隊伍及球迷的最佳利益，而這將是香港國際七人欖球
賽自1976年以來首次在春天以外的時間上演。而據
目前安排，香港在2023年4月的傳統賽事檔期內會再
舉辦「2023滙豐七人欖球系列賽」賽事，為球迷帶來
雙倍喜樂。
欖總行政總裁麥偉彬表示：「欖總一直有信心在守
護抗疫成果及公眾健康的前提下舉辦『香港國際七人
欖球賽』，但我們無法確保來年4月所有參賽隊伍都
能自由出入境，以及賽事能以高水準上演，故唯有將
賽事再次押後，從而消解球隊、球迷的顧慮以及欖總
在營運財務上面臨的各種不確定性。」
欖總自疫情大流行至今已累計虧損2億港元，麥偉

彬表示整個體育界其實都受到嚴重衝擊，他說：「若

政府所支持的M品牌大型體育活動長時間無法舉辦，
它們在國際賽程中消失的風險便會越來越大，對該等
運動項目和體育社區都會造成永久傷害。更諷刺是，
當啟德體育園開幕之際，香港可能已經沒有國際賽事
可以舉辦了。」

香港文匯報訊（記者楊浩然）本年度乒乓球世錦
賽將於香港時間11月24日凌晨在美國侯斯頓展開，
中國國家乒乓球隊（國乒）於
昨日正式出發到侯斯頓進行備
戰，其中女單世界排名第1位的
陳夢在談到對世錦賽的期望
時，則表示希望打好每一場比
賽，拚盡全力，只要不給自己
留遺憾就可以。
近月一直在溫州進行訓練的

國乒，昨日出發前往侯斯頓，
並和近日在斯洛文尼亞參加
WTT賽事的小分隊匯合。在國
際乒聯剛公布女單世界排名第1

位的陳夢，在接受訪問時談到了對世錦賽的目標，以
及會如何回應球迷的期待：「球迷觀看比賽也很辛

苦，希望我們中國隊能夠打出漂亮
的一仗；至於我的目標是希望打好
每一場比賽，拚盡全力，只要不給
自己留下遺憾就可以了。」

11月24日凌晨展開賽事
另一方面，國際乒聯昨日亦公布

了今次世錦賽賽程安排，比賽將於
當地時間23日，即香港時間11月
24日凌晨1點正式展開；至於男、
女單決賽則會於香港時間11月30
日早上約8時舉行。

首次出戰WCBA

李祉均獲3分3籃板
香港文匯報訊（記者楊浩然）首位獲得出戰中國女子

籃球聯賽（WCBA）機會的香港女將李祉均，15日首度代
表陝西女籃出戰常規賽首輪賽事，結果這名26歲球員在
上陣13分半鐘下，取得3分、3籃板、1助攻和兩次偷
球，算是有個不錯開始。
現年26歲的李祉均原為香港籃球聯賽女子甲組球隊偉

邦成員，今年5月到東莞和武漢等試訓下，最終在陝西女
籃獲得落班機會，成為首位出戰WCBA的港將。根據數
據顯示，後備上陣的李祉均獲得13分30秒上陣時間，結
果全場10投1中取得3分、3籃板、1助攻和兩次偷球，可
惜陝西女籃最終仍以70：86不敵上海女籃。根據賽程，
陝西女籃將於今日對戰武漢隊，李祉均預料有望第二度上
陣。
另一方面，上屆冠軍內蒙古隊亦於15日比賽首度登

場，最終更以97：47，50分之差大勝中國大學生體育協
會女子籃球聯隊（FUSC聯隊）。據報內蒙古隊保留了上
季冠軍陣容的大部分主力，是役面對以CUBA「九冠王」
北京師範大學女籃為班底，再加清華大學、上海交通大
學、華中科技大學、中國礦業大學和四川師範大學球員的
FUSC聯隊，內蒙古隊可說全場佔盡上風，在4名球員得
分達雙位數下，以50分大勝對手。

●●李祉均首次征李祉均首次征
戰表現不俗戰表現不俗。。

資料圖片資料圖片

●●陳夢希望在今陳夢希望在今
屆世錦賽能不留屆世錦賽能不留
遺憾遺憾。。 新華社新華社

●香港國際七人欖球賽再延期。 香港中通社圖片

周冠宇周冠宇周冠宇

繼2015年獲得意大利F4的車手年度亞軍（新秀組年度冠軍）
之後，周冠宇又在F1的墊賽、F3錦標賽和F2錦標賽中多次

站上最高領獎台。特別是在今年，目前他靠着自己出色的發揮
和穩健的表現，位列車手年度積分榜第2位，並準備在本賽
季的最後兩站比賽（沙特阿拉伯和阿布扎比）中向
總冠軍發起挑戰。作為中國第一位F1正
式車手，加入愛快羅密歐ORLEN車
隊的周冠宇將與保達斯一起組成
一個極具競爭力的車手陣容。

F1中國大獎賽運營方，周冠
宇中國商業開發合作夥伴，上
海久事體育產業發展（集
團）有限公司總經理楊
亦斌表示：「這樣
一位本土超級
『明星』的

誕生，一定會
聚焦更多人的目

光，這無疑對賽車
運動的發展起到了非

常積極的助推作用。久事
體育作為周冠宇的中國商
業開發合作夥伴，會繼續
同國際汽聯、FOM（F1管
理公司）、車隊保持緊密聯
繫，在商務合作等各方面持
續助力周冠宇未來的發展，擴

展其國際影響力。同時，久事體育也在全力以赴，為F1中國大獎
賽的早日回歸做好籌備工作。」
愛快羅密歐ORLEN車隊主席Frederic Vasseur表示：「周冠宇

是一個非常有天賦的車手，我們相信周冠宇與保達斯的組合將大
獲成功。」同時他也十分期待更多中國車迷對車隊的關注。

兒時夢想成真接受挑戰
現年22歲的周冠宇表示：「我從小就夢想着在一項我所熱
愛的運動中盡可能地攀登高峰，如今夢想成真。對我來說，
能在愛快羅密歐ORLEN車隊這樣一支歷史性的、在過去
為F1引入了很多年輕優秀車手的車隊中開啟我的F1職業
生涯是一件很榮幸的事情，所以現在對我而言如同夢
想照進現實。我覺得自己已經準備好了，準備好

應對賽車金字塔尖，即一級方程
式的巨大挑戰，並且期待與
保達斯這樣一位世界級車手
並肩作戰，為此，我要感
謝愛快羅密歐ORLEN車隊
提供的這個機會和對我的信
任。我明年的目標將是盡可

能多、盡可能快地學習和提升自
己。我成為有史以來第一位參加一級方
程式賽車的中國車手，這對於中國賽
車是一項突破，我知道很多人對我寄
予厚望，我將一如既往地把這作為
動力，更加努力讓自己變得更好，
爭取獲得更多的好成績。」

記者昨日從久事體育獲悉，其簽約車手周冠宇正式加盟愛快羅

密歐ORLEN車隊，征戰2022賽季一級方程式錦標賽，並將在下賽季

的巴林揭幕戰完成他的F1首秀。

●香港文匯報記者 夏微 上海報道

香港文匯報訊（記者楊浩然）當愛快羅密歐車隊
宣布周冠宇於來季加盟，相信體育迷均會對這位22
歲車手的故事感到好奇，據內地傳媒報道，周冠宇
的成長之路並不平坦，隻身到外地學藝的他，可說
受盡了各種苦頭。
周冠宇在年少時便展現自己的賽車天賦，於10歲

時贏得全國錦標賽8個分站的全部冠軍；然而，周
冠宇知道自己如要更進一步，便必須到賽車文化更
加發達的海外作訓練。結果在11歲時，周冠宇開始
到英國學習和訓練，並在2012年開始在歐洲的卡丁
車生涯，表現不俗的他相繼獲得全美洲錦標
賽、全英錦標賽以及歐洲錦標賽14-17歲組別
年度總冠軍。
初期有母親陪伴的周冠宇，在14歲被法拉利
車手學院選中後，便開始了獨自一人在意大利
的日子。在談到當年生活時，周冠宇亦顯得十
分感觸：「這些年我經歷了多少困難、吃了多
少苦，圈外人相信不會太清楚，作為中國車
手，想要在這個圈子達到和外國車手同樣的成
績，贏得同樣的機會，你必須付出更多的努
力。我當年到英國學藝時，只會說一點點英
語，在你要適應歐洲和亞洲兩種不同生活模式

時，這是個很
大的問題。」
幸而，周冠宇多年

的努力未有白費，更在今
年開始修成正果，在3月他拿
下F2巴林站冠軍，創造了中國
賽車界歷史，成為首位在F2正賽奪
冠的中國車手，加上隨後他又在英國站
正賽問鼎，出色表現終讓他圓了獲得F1車
隊席位的夢想。
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●周冠宇來
季將和保達斯
合作。

法新社

●周冠宇明
年將加入F1。

新華社

●●周冠宇來季為愛快車隊効力周冠宇來季為愛快車隊効力。。 法新社法新社

●●周冠宇周冠宇33月拿到月拿到
首個首個FF22正賽的冠正賽的冠
軍軍。。 微博圖片微博圖片
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